

El Corresponsal de París

Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Adminis.ⁿ

- 5 Rue Lamartine, 5.

Paris.

Año IV. ~ Núm: 305.

Paris 5 de Enero de 1888.

Como anunciábam, ayer, hoy es el día destinado a las elecciones para la renovación trienal del Senado.

La alta Cámara se compone de 300 miembros; y si bien, en buena regla, la renovación debería comprender el número justo de cien Senadores, esta vez los mandatos a renovar quedarán reducidos a ochenta y dos, repartidos en veintey ocho departamentos, en razón a existir un número de senadores inamovibles cuya sustitución ^{solo} puede verificarse a medida que los puestos vacan por dimisión o fallecimiento.

Los periódicos de hoy vienen llenos de conjeturas, calculando cada cual, según el partido a que pertenece, el resultado más o menos probable de esas elecciones. La prensa monárquica apenas dice una palabra, como dando a comprender que esto es un poco importante el éxito, cualquiera que sea, de la nueva renovación senatorial, lo cual no impide, sin embargo, que los candidatos de esa fracción se hayan lanzado como galgos a recorrer sus respectivos departamentos para mejor trabajar la elección y asegurar, en lo posible, su triunfo. - La lucha, con todo, puede decirse que estará circunscrita entre los oportunistas y los distintos elementos

de la izquierda republicana. El lenguaje que ayer y hoy emplean

los periódicos de una y otra fracción es demasiado elocuente y expresivo para que de hoy más pueda nadie forjarse la ilusión

de que sea posible una inteligencia cordial entre los grupos, tal como la sonaban, no ha mucho todavía, algunos viejos y franco-

tes republicanos de la Cámara que se reunieron tiempo atrás para redactar un proyecto de unión y de concordia. Desunidos estaban

antes de la elección presidencial, y si bien por motivos de patriotismo - o por una arrière pensée que está aun por descubrirse - se lo-

quiso una inteligencia momentánea para que la elección de presi-

dente tuviera toda la autoridad y prestigio de los republicanos, reuni-

dos de ambas Cámaras, todo recordamos cuán efímera fue esa inteli-

gencia y con cuánta prontitud y dureza se rompieron las hosti-

lidades del uno al otro campo, tan luego como M.^r Carnot hubo hecho su instalación oficial en el Eliseo. Del resultado de la elección senatorial de hoy; nacera el proyecto de disolución que muchos acarician? Vencido, los oportunistas; es posible la continuación del ministerio?

Jubileo papal. — Fieles a nuestro propósito de dar a conocer todo lo que pueda interesar a nuestros lectores bajo el punto de vista de la oportunidad, transcribimos a continuación las noticias más importantes que hoy han llegado a Paris relacionadas con las fiestas del Jubileo de Leon XIII.

Los periódicos clericales o afectos al Vaticano publicaron ayer el texto del discurso pronunciado por el papa ante la peregrinación italiana. En el fondo ese texto no difiere del extracto que ayer publicamos ~~para~~ tomándolo de La Tribuna; pero en la forma, el discurso aparece más moderado, lo cual viene a corroborar la previsora reserva con que ayer nosotros reprodujimos el extracto del periódico italiano.

El Fanfulla dice que un gran número de peregrinos ha solicitado estos últimos días poder visitar el palacio del Quirinal. (Esto no parece un contrasentido, y deseáramos verlo confirmado)

Mañana tendrá lugar con toda pompa la inauguración de la exposición vaticana. Solo están invitados a dicha ceremonia los cardenales, los diplomáticos, los obispos y la noblera en razón a que el local no puede contener más que 500 personas. El cardenal Schioffino, presidente del Consejo de organización pronunciará el discurso propio de estos casos, contestándole el papa.

Antes de la inauguración de la exposición, que tendrá lugar por la tarde, dos importantes actos tendrán lugar por la mañana en la Basílica de San Pedro. La segunda misa de jubileo, dicha por el papa y dedicada exclusivamente a los peregrinos italianos, y la gran comida que el capítulo de la iglesia dedica a Leon XIII y a la cual este ha invitado a todo el Cuerpo diplomático, a la noblera romana y extranjera, a los cardenales, prelados, jefes de la peregrinación y periodistas católicos. — El papa, siguiendo la etiqueta vaticana, comerá en una sala especial en compañía de la archiduchesa de Toscana y de los cardenales palatinos. Calcúlase que esta comida, para cuya confección y servicio se ha enviado de Paris el personal conveniente, no costará menos de 25000 francos. — Inmediatamente después, el Capítulo ofrecerá a Leon XIII un relicario en plata sobredorada, de valor 30.000 francos, destinado a guardar la cabera de San Juan.

Las autoridades, al igual que el domingo, tomarán toda clase de medidas para conservar el orden alrededor de la Catedral Basílica.

La tribuna, comentando hoy los artículos en elogio del papa que han publicado algunos periódicos rusos, entiende que son el prelude de una posible y próxima inteligencia entre Rusia y el Vaticano.

Paris 5 de Enero de 1888.

F. 3.

Los italianos en Africa. — Dada la importancia que para la solución del conflicto europeo van adquiriendo las noticias relativas a esa desgraciada expedición de los italianos a Massouah, venimos obligados a seguir reproduciendo cuanto interesante publican los periódicos más autorizados a fin de que nuestros lectores sepan toda la verdad de los sucesos que en aquella región se desenvuelven y puedan, siguiéndolo paso a paso, tener una idea acabada de la gravedad de la situación bajo el punto de vista de los intereses generales.

Las últimas noticias llegadas ayer de Massouah, con referencia a Abysinia, están contestes en que la situación en este último punto aumenta en gravedad todos los días, y que este estado de cosas alarmante ha obligado al general en jefe a modificar todo su plan de acción en sentido puramente defensivo y concretamente exclusivamente a la ocupación de las posiciones puramente estratégicas.

El ministro de la guerra, tan luego como ha recibido esas noticias ha ordenado que se organice sin levantar mano una nueva expedición de 5000 hombres, la cual deberá hallarse dispuesta dentro un brevísimo plazo a juzgar por las urgentes disposiciones que se han circulado a todas las dependencias encargadas de llevarla a cabo.

Las intrigas de M.^r Bismark. — El Canciller de Hierro, el O de plomo, como le llamaban un día muchos días, con su humorismo especial, M.^r Rochefort — busca por todas partes y por todos los medios el callejón de salida que, en su concepto, puede conllevar de momento la crisis política por que atraviesa Europa.

A creer un telegrama expedido de Viena en fecha de ayer, M.^r Bismark habría encargado expresamente a M.^r Schweinitz, embajador de Alemania en San Petersburgo, la misión de proponer al gobierno ruso un arreglo bajo la base del reconocimiento del tratado de Francfort por parte de Rusia; es decir, que Alemania desearia obtener de Rusia un reconocimiento completo y definitivo del tratado en cuya virtud la Alsacia y la Lorena quedaron incorporadas al imperio. En pago o como precio de dicho reconocimiento, Alemania se comprometeria a interponer sus buenos oficios para que Austria-Hungría y Rusia llegaran a una completa inteligencia en la cuestión de Bulgaria.

La reserva estudiada en que hasta ahora se ha mantenido y sigue manteniéndose el emperador Alejandro, nos induce a creer que tampoco por este lado — y tal vez por éste menos que por otro alguno — logrará el Canciller el objeto que persigue.

El nuevo ministerio serbio. - De conformidad con lo que estaba ya previsto, la crisis ha sido resuelta en Serbia en favor del partido radical, que cuenta un número de 120 miembros sobre los 202 de que se compone la Skoupschtina.

Una diputación de dicho partido se presentó ayer al rey Milano para significarle su gratitud con motivo de la confianza que a aquel grupo le ha merecido. El rey ha contestado pronunciando un largo discurso, en el que, después de declarar su satisfacción por la actitud leal y correcta que había observado durante la crisis el partido radical, ha expresado su convencimiento de que la política exterior del nuevo gabinete se inspirará en un espíritu esencialmente nacional y de ningún modo slavófilo.

Hagamos constar, finalmente, que el ministerio radical recién constituido en Belgrado bajo la presidencia del coronel Sava Grouitch, es, en su gran mayoría, favorable a Rusia, distinguiéndose en este sentido, sobre los demás ministros, el de la guerra, que es a la vez presidente del Consejo. El coronel Sava Grouitch había sido, antes, representante de Serbia en San Petersburgo, en cuya capital cuenta con muchas relaciones.

La última palabra sobre la enfermedad del príncipe de Alemania. - He aquí definitivamente la opinión que ha expresado el doctor inglés Morell Mackenzie acerca del verdadero carácter de dicha enfermedad y de sus consecuencias:

El doctor Mackenzie (así lo telegrafian hoy de Londres) no ha creído nunca, ni cree ahora tampoco, que la afección del príncipe sea de carácter canceroso; pero entiende que por su naturaleza, y dada la edad del enfermo, dicha enfermedad es absolutamente incurable. - El príncipe puede vivir todavía algún tiempo con salud aparente; pero sus fuerzas irán decreciendo gradualmente, y el desenlace fatal vendrá por inevitablemente antes que se pasen muchos años.

Última hora.

Anterior. - Todas las noticias de última hora se reducen a los datos recibidos en París acerca del resultado de la elección de senadores.

A la hora de cerrar nuestra edición sábese únicamente el resultado de los departamentos siguientes: Meurthe et Moselle, Meuse, Constantine, Loire, Marne, Lozère, Marne (Haute), Hautes-Alpes, Morbihan y Maine-et-Loire. - En los ocho primeros departamentos todos los senadores electos son republicanos.

(Bolsa: 3% 81'40 = Luez: 2117'50 = N. de España: 305.)